

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO)

En toda España, Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Centro de Anuncios

37-Plaza de la Constitución-37

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las cuatro de la tarde para los periódicos *Heraldo de Baleares*, *La Última Hora*, *La Almudaina* y *EL LIBERAL PALMESANO*, y hasta las cuatro de la madrugada, depositándolos en el buzón que al efecto tiene este Centro, para la edición que publican por la mañana los tres primeros, rogando se haga constar los periódicos en que debe insertarse el anuncio, pues de lo contrario, se publicará en los cuatro citados.

Ecós políticos

Madrid 10.

Los pocos diputados que esta tarde han ido al salón de conferencias han pasado el tiempo en comentar la sesión de ayer y las declaraciones del Sr. Cánovas del Castillo.

En cuanto al debate, una vez puestas en claro las cosas, ya poco queda que comentar: las actitudes están bien delineadas y en su día no habrá que hacer grandes esfuerzos imaginativos para deducir de quién es la responsabilidad de los sucesos que ocurren.

Para pasar el tiempo se hacían cálculos en el Congreso del tiempo que se tardaría en discutir las leyes especiales de Hacienda, suponiendo que entre mañana y pasado se aprobará el presupuesto de ingresos, y que el contrato con la Tabacalera quedará aprobado en toda la semana, con lo cual se llega al 15 del mes, dando de plazo otros siete días para aprobar la de Almadén.

En cuanto a este último proyecto, hay ya una duda, porque habiendo declarado el jefe del Gobierno que los plazos marcados por la casa Rostchild habían pasado, y que todo compromiso había quedado roto, parece suponer que se han de entablar nuevas negociaciones con dicho banquero antes que el contrato se discuta, y que esto exige más tiempo del que se calcula han de estar abiertas las Cortes.

Al fin, pues, parece que se aproxima la época de la clausura, sin que nadie se cuide para nada del proyecto de ley de ferrocarriles, que desde hace unos cuantos días duerme tranquilo sobre la mesa de la alta Cámara.

Y ya que en la obra del Sr. Navarro Reverter nos ocupamos, conviene se dejen nuestros lectores en este sabrosísimo párrafo de *La Estafeta*, semanario archiconservador, ó inspirado por el individuo del Gobierno, dirigido por un novel diputado de la mayoría.

Habla el citado colega de los gastos de la guerra de Cuba, y dice:

«Aunque la opinión pública lo sabía, bueno es que se haya hecho constar por el presidente del Consejo la solidaridad que se ha establecido entre el Tesoro de la Península y el de Cuba.

Las palabras del ilustre jefe del Gobierno han venido á confirmar hechos que en documentos oficiales se negaban, sin razón ni fundamento alguno, dando lugar á que se echase de menos aquella formalidad con que deben tratarse los problemas de la Hacienda pública y del crédito.

En este punto, la imparcialidad obliga á declarar, la Memoria del ministro de Hacienda, y, por tanto, las creencias de éste y sus opiniones, han sufrido una importante rectificación.

El señor ministro declaraba hace poco que Cuba se bastaba para hacer la guerra en el orden de los recursos: el Sr. Cánovas ha declarado solemnemente que el presupuesto de la Península es, desde hoy, el presupuesto de Cuba.

Indudablemente, el Sr. Cánovas [ha dicho verdad.]

A todo esto, de la obra del ministro de Hacienda no queda más que el recuerdo de que la hizo, porque su propios amigos son los primeros en censurarla, y el jefe del Gobierno el encargado de desbaratarla.

Y, sin embargo, el Sr. Navarro Reverter sigue siendo ministro de Hacienda.

Todas las abnegaciones son heroicas.

Pero digamos algo más acerca del último discurso del presidente del Consejo. ¡Tiene cosas estupendas!

En él palpitan contingencias y temores, que rezelamos, no ha podido penetrar la opinión, en todo su alcance, por los deficientes extractos de los periódicos.

El Sr. Cánovas expresó estas ideas, que tomamos casi literalmente del *Diario Oficial de las Sesiones*.

«El conflicto presente, á más de la guerra de Cuba, tiene otro aspecto. Para la guerra de Cuba, la autorización concedida al gobierno bastaba; por que aun cuando se tratase de adquirir buques que vigilaran las costas de Cuba, eso mismo pertenecía á la insurrección; pero que al lado de esto, *podía sentir la necesidad de adquirir buques que no sirvieran jamás contra los insurrectos*; teníamos que preparar armamento y fortificaciones y medios de guerra *que tampoco hubieron de emplearse jamás contra los insurrectos, y con esto solo que digo, digo ya lo suficiente para que todo el mundo caiga en la cuenta de lo que era, á mis ojos, el segundo aspecto de la cuestión.*

Cuando la compra de barcos lo pide una necesidad tal como *los recelos, los temores, los peligros de una guerra no se contesta con regateos, sino realizando valerosamente cuanto sea preciso para afrontarla.*

Si nuestra Marina de guerra no reúne medios superiores á cualquiera Marina *posiblemente contraria*; si para reunir un núcleo de fuerzas que ofrezca *ya riesgo quien impremeditadamente ataque nuestro honor á la integridad de nuestro país, un núcleo tal de elementos navales que pueda infundir respeto; con hacer un tanto más difícil la guerra, con hacerla un tanto más peligrosa, con hacer ver que pudiera herir grandes intereses del país provocador, es posible que se ahorren muchas contiendas, de otra manera inevitables.*

¿Dijo todas estas cosas tan gravísimas en su discurso de ayer el Sr. Cánovas, tan solo con el propósito de acelerar los debates y sacar más fácilmente los recursos extraordinarios?

No es posible creerlo. De todos modos, es difícil penetrar en el momento presente hasta que punto están justificadas y han sido necesarias y descritas las insinuaciones del jefe del gobierno.

Eso el tiempo habrá de esclarecerlo. Las declaraciones del Sr. Sagasta, en las columnas de este periódico, han llamado también muchísimo la atención.

De diez á doce han estado reunidos en casa del Sr. Moret, á más del dueño de la misma, los ex-ministros de Hacienda, señores Gamazo, Paigover, Eguilior y Canalejas, con el objeto de hablar sobre los ingresos y los recursos extraordinarios, y del debate que se puede producir.

No se ha fijado aun el número preciso de emiendas, porque esto se resolverá en una nueva reunión.

La comisión de presupuestos ha reformado el dictamen del extraordinario de ingresos, añadiéndole este segundo párrafo al art. 3.º

«...El gobierno distribuirá, como estime más convenientemente entre los últimos conceptos del artículo anterior, en cada uno de los seis años de duración del presupuesto, las sumas adjudicadas á los mismos, siempre que en dicho plazo resulte aplicado á cada uno la cantidad que se le fija en el mismo artículo.

El gobierno pedirá también disponer de los remanentes que resulten en el primer año *para cubrir atenciones urgentes de la guerra de Cuba, obligándose á reintegrar estos créditos con los productos que se obtengan del empréstito oficial que se haga para sufragar los gastos de la guerra.*»

Declaraciones del jefe liberal

El Correo inserta el siguiente telegrama:

«Avila 9 (4'20 t.)

Me recibió el señor Sagasta muy cariñosamente, encontrándole muy preocupado por la salud de su señora.

Interrogado sobre los asuntos de actualidad, tuvo la bondad de decirme que tenía, como el señor Cánovas, un conflicto con los Estados Unidos si en plazo breve no sufre rudo golpe la insurrección.

No cree fácil la alianza con Francia en caso de guerra, porque Francia, íntimamente está ligada con Rusia, y este país es muy amigo de los Estados Unidos.

Tampoco cree en la alianza con Inglaterra, por su política especial.

Y en cuanto á la triple alianza, estima que Alemania ha de estar aun resentida por la obstrucción que se hizo al tratado de comercio.

Supone el Sr. Sagasta que el Gobierno habrá cumplido con su deber tanteando la actitud de las potencias.

La última proclama de Cleveland considérala como un posible ardid para detener las corrientes favorables de Europa hácia España.

Estima que deben comprarse barcos sin regatear excesivamente el precio ante contingencias posibles.

Considera insuficiente el proyectado empréstito de 500 millones de pesetas. Si se proyecta para mayor suma, duda que pueda colocarse en el país.

Afirmó después el señor Sagasta que tiene la

firme confianza de que no habrá disidencias entre los liberales al discutirse los recursos extraordinarios.

Muéstrase muy satisfecho de la conducta de la minoría, y ha hecho sinceros elogios de los discursos de los Sres. Moret y Gamazo, que acaba de leer en los periódicos.

Considera lesivos al interés público los proyectos del Gobierno; pero siendo urgentes los recursos para la campaña, y otras posibles atenciones, estima que, de no ser sustituidos con eficacia, deben aprobarse después de algun exámen y de una protesta que decline las responsabilidades del partido liberal.

El que estén satisfechas las pagas del ejército y atendidas las necesidades de la campaña es otra alta consideración que debe tenerse en cuenta.

Si hubiera surgido un cambio súbito de gobierno, es posible que por la alteración de las pasiones las actuales Cortes no cedieran á los liberales los recursos que la minoría está discutiendo en el actual momento.

No habría, por otra parte, tiempo bastante para convocar Cortes nuevas que atendiesen con la debida urgencia á las necesidades presentes.

Cree que el Sr. Cánovas debió ser más explícito al hablar del artillado de la Península, en atención al mucho material de guerra que se ha enviado á Cuba.

Aprecia que no es discreto ponerse en frente de los grandes centros financieros del país y del extranjero, porque influyen mucho en el crédito público, y de ellos hemos de necesitar.

A los sucesos de Zaragoza y Valencia no concede gran importancia, pero como síntoma los ve con alguna alarma.

Los sucesos de Valencia

Habla Toledo

El juzgado instructor levantó el lunes la comunicación á Bernar do Toledo, y no hay para qué decir si los periodistas se darían prisa á hablar con el mencionado sujeto.

El corresponsal de un popular diario madrileño dá cuenta de esta entrevista en los siguientes términos:

«Como es fácil de suponer, le pregunté acerca de la participación que pudo haber tenido en los últimos sucesos, y él me contestó afirmando que era completamente ajeno á los mismos.

—Yo—me dijo,—que soy el jefe de los progresistas valencianos y hombre que merece la absoluta confianza de mis correligionarios, no podía en manera alguna, ni, por otra parte, mi carácter me permite proceder de otro modo, hacerles traición, comprometiendo en un movimiento absurdo.

Le oí atentamente, y enseguida le manifesté que por muchas de las circunstancias que habían concurrido en los sucesos de que todo el mundo tiene noticia, muchas personas lo suponían en relación con los agentes filibusteros, especialmente con el doctor Betances, deduciendo de estas relaciones que su propósito era crear dificultades al próximo embarco de tropas, y que además el fracasado movimiento había tenido también por objeto justificar la inversión de fondos recibidos del comité de París.

—Esto es una calumnia, una calumnia—contestó vivamente el Sr. Toledo.

Luego añadió: —Al doctor Betances solo le conozco de nombre, y mal puedo haber sido su compañero de estudios teniendo él sesenta años y yo cuarenta y seis.

Cuanto á la especie de que soy filibustero, me parece que se ha inventado en el despacho de cierto abogado valenciano que, á pesar de llamarse republicano, parece que me tiene un odio muy grande; pero esto ya lo aclararé y castigaré á los infamadores.

—Las gentes no le conocen á usted—le dije yo—no cesan de preguntar:—¿Quién es Toledo? ¿De qué vive? ¿En qué se ocupa? ¿Qué ha venido á hacer siendo cubano? ¿Por qué tiene tanta correspondencia de Nueva York?

Todo esto—añadi—fomenta las sospechas respecto á la aplicación de usted en la causa filibustera...

Estas deducciones contrariaron visiblemente al Sr. Toledo, que me contestó diciendo:

—Para justificarme me basta exponer algunos antecedentes de mi familia.

Mi padre, D. Manuel Toledo Muñoz, nació en Trinidad (Cuba). A la edad de dieciséis años ingresó en el ejército con el grado de subteniente y peleó á las órdenes de O'Donnell y de otros generales en los ejércitos del Centro y del Norte en la primera guerra carlista.

Después estudió la carrera de abogado en la Universidad de Valencia; y fué durante muchos años auditor de guerra. Aquí murió en 1893.

Mi padre, que fué íntimo amigo particular y político del general Prim y de Ruiz Zorrilla, se casó con una cubana que poseía bienes en Nueva York. Tengo dos hermanos, Manuel y Virginia, que viven en Méjico.

Mi padre me inculcó siempre el amor á la querida España, y yo le probado mi espanolismo en la anterior guerra de Cuba organizando en la Habana

un cuerpo de ingenieros voluntarios de que fué nombrado primer jefe.

Mi padre pidió el retiro para Valencia; yo vine aquí un año antes de su fallecimiento, y aquí me establecí despues de su muerte.

Como yo hiciese notar que el año pasado estuve en los Estados Unidos y que muchos relacionan este viaje con negociaciones con los laborantes, me contestó:

—Fui con el objeto de incautarme de la hacienda que dejó mi padre, que me había nombrado albacea, y para hacer la división de los bienes que pertenecían á mis hermanos.

Terminó el Sr. Toledo manifestándome que cuando salga de la Cárcel exigirá una cumplida reparación á los «canallas difamadores», y expresando la confianza de que la Prensa, que ha recogido los rumores contrarios á su persona, será la primera en defenderle.

—No me contraría—dijo—el actual proceso, pues espero que servirá para justificar mi noble proceder ante las críticas circunstancias que atraviesa la patria.»

El juzgado

Continua instruyendo diligencias en la Audiencia y, tomando declaración á varios dependientes del resguardo de Consumos, á los hermanos de un exjefe de policía y á otras personas, con objeto de comprobar algunas citas.

También ha comparecido ante el Juzgado el intérprete Mr. Tarré, para traducir las cartas de Nueva York encontradas en casa del Sr. Toledo.

Dichas cartas son del cónsul de España en Nueva York y del agente de negocios del Sr. Toledo.

La guardia municipal ha arrancado de las esquinas tres hojas, en las cuales se leía: ¡Viva Cuba libre y la revolución social!

Se cree que las tales hojas sean obra de algun bromista.

La dominación francesa en Madagascar

Comienzo á preocupar la opinión pública en Francia la situación de los franceses en Madagascar, cada vez más crítica. La insurrección no se limita á los fahavalos; también los hovas, instigados por la corte, toman parte en aquella. El ejército francés de ocupación no es dueño de más terreno que el que pisa. Los pueblos situados á lo largo del camino de Tamatave han sido saqueados y están cortadas todas las comunicaciones de Tananarive con Majunga.

Todas las cartas que de Madagascar se reciben, contienen abundantes datos relativos á la insurrección de los indigenas. En ellas se dice que la inseguridad cunde en todas partes; que á cada momento se ven expuestos los franceses á criminales atentados; que los motines y disturbios crecen y mentudean de día en día, y que la organización del país no corresponde sino muy imperfectamente á las necesidades de la defensa, obligando al reducido contingente de tropas á diseminarse, sin provecho, sus fuerzas, insuficientes de todo punto para llenar el objeto que les está confiado.

La insurrección de Madagascar no puede sorprender gran cosa á los mismos que despues de la victoriosa entrada en Tananarive fueron bastante previsores y sagaces para comprender que no se podía dar por hecha y terminada la conquista, sino que por el contrario era entonces cuando comenzaba el periodo de las dificultades verdaderamente graves.

Cuanto ocurre en Madagascar no es sino una ligera variante de lo que sucedió en el Tonkin, á raíz de su conquista. Se ha atribuido á la victoria alcanzada un carácter demasiado definitivo; no se ha tenido en cuenta que las fuerzas de que disponen los indigenas, impotentes para hacer frente ó atacar á una columna en marcha, bastan y sobran sin embargo para mantener ataques aislados, para hacer una terrible campaña de gnerillas contra los reducidos destacamentos dispersos en muchos puntos de la isla é incapaces, cada uno de por si, de exterminarlos ó tenerlos á raya.

Menester era, á raíz de la ocupación del territorio, precaver con tiempo las tentativas que había que esperar contra la nueva dominación, y sobre todo evitar en primer término que se organizaran partidas de feroces indigenas, dispuestos á no respetar vidas ni haciendas de los colonizadores, cualquiera se les ofreciese coyuntura de perpetrar sus fechorías. Poco ó nada se hizo entonces sobre el particular, y ahora, naturalmente, se están tocando las consecuencias.

Los periódicos franceses, casi unánimemente, censuran la poca prevision del gobierno en este punto. El principal á quien atacan es al gobernador civil de Madagascar, de quien dicen que es el que más ha contribuido á que se hayan levantado en armas los indigenas.

Segun dicen los periódicos oficiosos, el gobierno teniendo en cuenta que el efectivo actual en aquella isla es insuficiente de todo punto para dejar sentir á la vez su accion en todas partes, proyecta enviar un nuevo cuerpo de ejército, á fin de dominar la insurrección; pero esta medida, de llevarse á la práctica, no se verificará inmediatamente como muchos desean, sino que tardará aún algunos meses.

Cosas varias

Sarah Bernhardt en «villegiatura»

La insigne trágica se halla ya instalada en su residencia voraniega de Belle-Isle, que no es sino una antigua fortaleza á orillas del mar, convertida en su interior por Sarah en una elegante vivienda moderna donde abundan los bronceos artísticos, los bibelotes y los muebles antiguos.

La dueña de tan hermosa morada ha hecho ro dear todo el edificio de un extenso jardín en el cual se cultivan con más esmero que fortuna multitud de flores, sobre todo magníficos rosales, pero que agosta sin piedad el fuerte viento de Oeste.

Sarah hace allí una vida puramente campestre. Acompañada de sus tres enormes y fieles lebreles, sale todas las mañanas muy temprano, y con juvenil presteza trepa por las rocas, en las cuales se de tiene á menudo en poética meditación. Otras veces visita las viviendas de los pescadores distribuyén doles socorros y frases cariñosas; otras se dirige á Saucen, pequeño puerto situado á dos kilómetros del cabo de Poulains, sobre el cual está construida la propiedad de Sarah, y otras, en fin, se entrega en alta mar á los placeres de la pesca.

En toda la comarca el nombre de la gran actriz es bendecido, viéndose en las tiendas de aque llos pueblecillos multitud de retratos de la residen cia des Poulains y de su propietaria, á la cual los ingénuos habitantes de esa costa llaman solamente la belle madame.

Las murallas de dicha fortaleza datan del tien po en que el célebre superintendente Fouquet ha bitaba Belle-Isle en el siglo XVII.

Promedio de la vida humana

Según afirma un sábio doctor, el promedio de la vida humana tiende cada vez á prolongarse. Hay por lo tanto, que considerar como una precaución aquel antiguo cliché, que muchas personas conside ran todavía como una verdad de tomo y lomo, según la cual «las gentes viven hoy menos que antaño.»

De los estudios y observaciones á que se ha consagrado pacientemente el doctor referido, se des prende que en 1830 el promedio de la vida humana era de treinta y un años; que es hoy de cuarenta y ocho, que dentro de poco, este mismo quizás, llega rá á cincuenta. La mortalidad anual ascendía en 1893 á la cifra de 56.000; ha descendido en el pa sado año de 1895 á 42.007, y es casi seguro que al finalizar el 96 no habrá pasado de 40.000.

Esto se debe á las mejoras que en muchos pun tos se llevan á cabo para el saneamiento de las po blaciones.

Claro es que nos ocupamos del extranjero, pues en España, como el Gobierno se ocupa de todo me nos del saneamiento de las poblaciones, el prome dio de la vida humana, desciende, en vez de au mentar.

Los gatos militares

El ministro de la Guerra de Francia se ocupa actualmente en resolver un árduo problema: el de alimentar á los gatos militares; es decir, á los mini nos que hay en los almacenes militares, sin gastar más que dos céntimos y medio por cabeza.

Hasta ahora dichos gatos, que por lo visto son los parias del ejército, se han alimentado (?), por órden de otro ministro de la Guerra, de aguas gras as. Pero este régimen alimenticio los llevaba en poco tiempo á la sepultura, si se nos permite esta expresión tratándose de gatos. En vista de esto, y para que no se diga que obra de ligero, el general Billot ha pedido á todos los jefes de cuerpo que le remitan una Memoria sobre aquel régimen alimen ticio, acompañada de una estadística que exprese el número de gatos que han sucumbido ó han de sertado.

¡Así, así! Las cosas hay que meditarlas mucho.

Cantantes y empresarios

En un concierto organizado en Londres para lle var á cabo las obras del hospital de Swarna, se com prometió á cantar Adelina Patti.

El suceso se hizo público por medio de grandes carteles en las esquinas de la gran ciudad.

Todas las localidades se vendieron, en vista de tan atractivo anuncio, y la suma recogida se elevaba á la cantidad de 80.000 francos, cuando la diva de claró de un modo terminante que no cantaría.

¿Y por qué el ruiseñor se negaba á cantar?

Porque el precio de los billetes de las butacas no se había fijado en la suma de diez chelines y seis peniques, que hacen unas 15 pesetas.

A propósito de este suceso, cuenta Saganarelle varias anécdotas en Le Temps.

El coronel Malpesson, célebre empresario de tea tros en Londres y Nueva York, se comprometió á dar, 6.000 francos por cantar una pieza en un con cierto á un célebre tenor.

La noche del espectáculo, el cantante exigió que se le dieran los 6.000 francos antes de que se levan tara el telón. El empresario trató de convencer por todos los medios posibles al artista, para que no tu viese exigencia, pero nada pudo conseguir.

Entonces el coronel tuvo una genial inspiración. Hizo subir el telón y apareció en escena:

—Ladies y Gentlemen—dijo—me encuentro de soldado. El tenor que iba á cantar en este concierto se ha caído de su coche. Tranquilizáos, porque no ha recibido herida alguna; pero la emoción ha sido tan fuerte, que ha perdido momentáneamente la voz. Sin embargo, no perderéis nada, porque si lo consentis, yo, el coronel Malpesson, cantaré lo que anuncia ban los programas.

—Ah yes yes—exclamaron por todas partes.— ¡El coronel cantando ¡Very delicious!

El empresario cumplió inmediatamente su pro mesa y obtuvo un éxito ruidoso.

El viaje de un filibustero

Ha llegado á Málaga, conducido por la Guardia civil, el filibustero Joaquín Pardo Suarez, hermano del director de La República, de la Habana, y so brino del cabecilla Suarez.

Va á Chafarinas como domiciliado forzoso, y ahora está en la cárcel esperando la salida del va por Sevilla para los presidios menores.

Este individuo, deportado por el general Weyler, fué detenido en Madrid por haber hecho en un café de esta capital manifestaciones de simpatía á los separatistas y por habérselo encontrado una carta sospechosa.

Cuando se trató de enviar á Pardo á Málaga, el gobernador de Madrid, para evitarle el viaje á pié, preguntó al ministro de Ultramar si tenía crédito para costear el viaje en tercera.

Contestó el Sr. Castellano—según vemos en El Globo—que cuando los deportados cubanos llegan á la Península, corren á cargo del ministro de la Gobernación. Este dijo también al conde de Peña Ramiro que no tenía dinero para enviar en ferrocarril á Pardo, y entonces el gobernador decidió costear el billete de su bolsillo particular.

Seltz y Champagne de bolsillo

En una de las últimas sesiones de la archicientífica y archiaristocrática Royal Society de Londres, para la que reservan las primicias de sus descubrimientos los sabios más eminentes de la Gran Bretaña, llamó mucho la atención un juguete de mucha utilidad en este tiempo de calor y de viajes.

A los distinguidos concurrentes á la sesión les fueron regalados unos tubitos de acero, en forma de pera, de unos 16 milímetros de diámetro, y que no pesaban más que una moneda de diez céntimos. Aquellos tubitos es taban cargados de ácido carbónico, liquidado á la presión de 60 atmósferas.

Se metía en un tubito en el cuello de una botella llena de agua ó de vino, se le rompía el diminuto tapón de ebonita que lo tapaba, y el ácido carbónico, al salir, producía dos efectos igualmente agradables: convertir el agua en seltz ó el vino en espumoso, y al mismo tiempo refrescar grandemente el líquido.

Llevar en el bolsillo los elementos para fabricar en un momento agua gaseosa helada ó vino espumoso frap p é, es el colmo de la comodidad.

El canal de Tamarite

En Binefar (Lérida) se ha celebrado un meeting para pedir la continuación de las obras del canal de Tamarite.

El meeting fué presidido por el alcalde y se celebró en la plaza del pueblo.

Asistieron más de 10.000 campesinos de los 50 pue blos de la zona regable.

Se pronunciaron discursos y se dió cuenta de las adhesiones al pensamiento objeto de la reunión de los ministros de Fomento y Ultramar, diputados Sres. Moret, Capra Camo y Soldevilla, senadores Moncasi y Agel let, alcalde de Zaragoza, Diputación provincial de Lérida y Huesca, Obispos de Lérida, Huesca y Barbastro, párrocos y alcaldes de muchos pueblos, y literatos, abo gados y comerciantes leridenses.

Después se nombró una comisión que, unida á los Obispos adheridos, debe venir á Madrid á gestionar cuanto antes la continuación de las obras del canal.

Venta de solares

En el arrabal de Santa Catalina lindante con la plaza del Progreso, de San Magin y Son Español, se venden solares al contado y á plazos.

Para informes dirigirse calle Montenegro, 9, prin cipal ó en el predio San Riera.

Palma

—El domingo próximo saldrá para Alaró el Or feón Republicano Balear, con objeto de tomar parte en la fiesta que dedican aquellos vecinos al mártir San Roque.

—En la relación formulada por la administra ción de Hacienda de los arbitrios que los ayunta mientos de esta provincia han acordado imponer sobre el impuesto de cédulas personales figura el Ayuntamiento de Palma con el cincuenta por cien to; los de Sóller, Valldemosa, Alaró, Binisalem, Mu ro, Santa Margarita, Pollensa, La Puebla, Campa net, Selva, Felanitx, Campos y Villa-Carlos sin nin guno; los de Sineu é Ica con el diez por ciento, el de Porreras con el quince, el de Sansellas con el veinte, los de Andraitx, Santa María, Alcudia y Montuiri con el veinticinco, los de Algaida y María con el cuarenta, y los restantes con el cincuenta por ciento.

—El próximo martes, día 18, á las diez de la noche, dará su acostumbrado baile la Sociedad de Tiro, en su casino del Terreno.

—La correspondencia de Barcelona llegada á esta ciudad por la vía de Alcudia, se ha repartido esta mañana á la hora de costumbre.

—El mejor preparado para el estómago Elixir Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Correo de hoy

El viaje de M. Faure

París 11.—El presidente de la República des pués de haber visitado á primera hora de esta ma ñana el hospital de Saini Briene, se dirigió en tren especial á la población de Brohiniere donde perma neció breves minutos. De allí pasó á Vitre, y des pués de haber visitado el hospital y recibió á las autoridades se dirigió á Rennes. Llegó á dicha ciu dad á las cuatro de la tarde, visitó el hospital, y por la noche, después de la recepción reglamenta ria y de haber asistido al banquete dado en su ho nor por el Municipio, concurrió al baile oficial.

De la guerra de Cuba

Madrid 11.—La Liga de Contribuyentes de la Habana ha pedido que se excluya de la convocato

ria para el abastecimiento del ejército español en la isla de Cuba a los industriales peninsulares.

Procedentes de la costa del Norte de la provin cia de Pinar del Río han llegado á la Habana 250 enfermos.

Se han presentado en Nuevitas dos norte-ame ricanos y un inglés que formaban parte de las fuer zas rebeldes, y han manifestado que tenían la se guridad de que se verificarían otras presentacio nes.

Según noticias de la Habana, ha sido detenido al llegar á la capital don Agustín Bestard.

Ha llegado á la Habana procedente de Santiago de Cuba el general Bernal, con objeto de restable cer su quebrantada salud.

Han fallecido del vómito los tenientes don José Martínez, del regimiento de la Lealtad, y don Isaac Camarella, del de Wad Ras.

El Tritón ha desembarcado en la Habana, para ser internados en los hospitales, 120 enfermos del vómito procedentes de diferentes puntos de la isla.

En Cienfuegos, el marqués de Apezteguía ha iniciado la idea de formar una cooperación que permita efectuar la próxima zafra. Para ello cele bra frecuentes conferencias con los elementos pro ductores del distrito, que ven en ello el medio de secundar la acción del ejército. Confía el marqués en la realización si logra apartar la atención de las contiendas políticas, celebrándose juntas con los centros productores, ayudado por los Ayuntamien tos y comités de defensa.

El sábado irá el marqués á la Habana, con ob jeto de conferenciar con el gobernador general, el Círculo de Hacendados y la Cámara de Comercio.

El impuesto sobre alcoholes.—La «Gerona».—El impuesto de la sal

Los fabricantes de alcohol en Zaragoza protes tan contra la modificación del artículo 4.º relativo al impuesto sobre tal producto.

Han comenzado los trabajos de reparación de la fragata Gerona, la cual pronto estará dispuesta para prestar servicio y será destinada á Cuba.

En varios pueblos de Galicia se organiza una manifestación simultánea contra el impuesto de la sal.

«La Justicia» denunciada.—«El Globo».—Modificación del Código de Comercio

Ha sido denunciado el periódico La Justicia. El director del diario, señor Vega, ha sido encarce lado é incomunicado. La causa de la denuncia ha sido un artículo que ha publicado el periódico repu blicano, en el que se comentaba y combatía rudamente lo sucedido con motivo de la recluta volun taria.

También ha sido recogida la edición de hoy de El Globo, á consecuencia de una noticia publicada por aquel periódico relativa á disgustos habidos en un cuartel relacionados con el sorteo de oficiales para Cuba.

El director de El Globo ha conferenciado hoy con el ministro de la Guerra, y se ha retirado la denuncia, habiéndose convenido que mañana rectificará El Globo la noticia que ha sido causa del incidente.

Mañana se dará cuenta en el Congreso del dictámen de la Comisión acerca de las modificaciones que se proyecta introducir en el Código de Comer cio en lo relativo á la tramitación de quiebras y suspensiones de pagos.

Senado

En la sesión que celebró esta tarde el Senado, el ministro de Ultramar señor Castellano, ha decla rado que circulará órdenes terminantes á las au toridades de Cuba con objeto de impedir que se efec tte en aquella Isla la fabricación de vinos.

El señor Reinosca excita al Gobierno á que exija responsabilidades y una indemnización á la casa naviera de Sevilla, Portelle, por las averías que causó uno de sus buques al cañonero Filipinas.

Se continúa la discusión del presupuesto de Puerto Rico, aprobándose hasta el artículo 17 del mismo.

Congreso

En la sesión que celebró hoy el Congreso, el señor Oriols ha pedido protección para la agri cultura.

Discutiendo el presupuesto de ingresos, el señor Rosell rechaza los cargos que le ha hecho su corre lionario el marqués de Sardoal al hablar del con cieto con los azucareros. Dice que los catalanes no creen deban pagar igualmente los azúcares antilla nos que los peninsulares, insistiendo en que ha de mantenerse la ley de relaciones entre Cuba y la Península.

En su rectificación el señor Rosell censura el discurso del marqués de Sardoal.

Rectifican los señores García Gomez y Tesifon te Gallego.

Dejóbase una enmienda presentada por el se ñor Inclán, aprobándose el capítulo 5.º

Sin discusión apruébase el 6.º, que se refiere á los derechos sobre la navegación.

El 7.º se refiere al impuesto del timbre, presen tando una enmienda del señor Calderón.

Apruébase, después de ligeras discusiones, los capítulos 8, 9, 10 y 11, tratando este último de las fincas adquiridas por la Hacienda por débitos en la contribución.

Queda aprobado dicho presupuesto, poniendo se á discusión el extraordinario y quedando á la órden del día para mañana. Durante la discusión el ministro de Hacienda ha hablado sobre el arrien do de la lotería. Además ha pedido copia del dictá men, con lo cual se ha conseguido que la discusión se acelere algo; pero los presupuestos han quedado que no los conoce ni Navarro Reverter, hasta el punto de que al final de la sesión Canalejas hizo notar que habiéndose modificado muchas partidas habría que modificar también la totalidad.

La Alianza

Acordado por la Junta de Gobierno proceder á la venta de manta, se avisa á quien pueda convenirle, dirija sus pedidos en la Plaza de Tagamanent número ocho.—Palma 7 de Agosto de 1896.—P. A. de la J. de G.—B. Castañer, Secretario.

Telegramas

De los corresponsales de El Libera

Discusión de los presupuestos.—Ascensos y recompensas.—Cierre de las Cortes.—En libertad.—Pesimismo desvanecidos

Madrid 12, 8 n.

Continúa la discusión de los presupuestos en las Cámaras, notándose gran desanima ción.

La Gaceta publicará mañana varios decre tos concediendo ascensos y recompensas á militares pertenecientes al ejército de Cuba.

Dícese que las Cortes no se cerrarán hasta últimos de mes.

Han sido puestos en libertad varios de los detenidos con motivo de las estafas comedia das en correos.

En vista de los datos recibidos de la Ha bana, se desvanecen los pesimismo que cir culaban respecto al estado sanitario del ejér cito de Cuba.

Perez.

Reunión de cabecillas

Madrid 13, 8'55 m.

Esta semana pasada los cabecillas insu rrectos de la provincia de Pinar del Río cele braron una reunión, acordando atacar la Tro cha de Mariel.

Por suerte correspondió dirigir el ataque al cabecilla Quintín Banderas.

Perez.

Ataque inevitable

Madrid 13, 8'55'm.

Considérase inevitable que los insurrectos atacarán la Trocha de Mariel por varios pun tos á la vez.

Los rebeldes se proponen dar una enérgi ca embestida con objeto de ver si logran salir de la provincia de Pinar del Río.

Oposición de los carlistas.—El vómito.—Generales á Cuba

Madrid 13, 8'55 m.

Dos carlistas persisten en su enérgica ope sición á los proyectos especiales.

En Cuba existen dos mil enfermos del vó mito.

En breve volverán á Cuba los generales Navarro y Lachambre.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla de Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Valores públicos

Table with 2 columns: Value and Price. Includes Madrid 12, 4 t, 4 p interior perpétuo, 4 p exterior perpétuo, 4 p amortizable, Cubas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona 12, 4 t, 4 p interior, 4 p exterior, 4 p amortizable, Cubas 86, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, Paris, Renta Francesa, Londres.

Boletín meteorológico

Día 12 Agosto—9 mañana

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Minima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

Tiata para sellos

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Edición de la tarde

PALMA 13 AGOSTO DE 1896

Correo de hoy

Cuestión terminada

No en vano resistimos á la violenta tentación de contestar á alusiones injustas que impremeditadamente sin duda estampó en sus columnas *El Heraldo de Baleares* y que sin añadir fuerza alguna á los argumentos que aducía en favor de una tesis en que no coincidía el criterio del colega con el nuestro, tenían la intención marcada de sacar de quicio la discusión.

Nos negamos en absoluto á descender á este terreno resbaladizo, y quisimos que D. Ricardo Salvá á quien hemos considerado siempre como fundador propietario y alma del *Heraldo* juzgara libremente la actitud de su periódico, y pusiera el remedio que creyera decoroso y justo á una agresión bajo todos los puntos de vista injustificada.

Y no salieron fallidos nuestros deseos: en el número del *Heraldo* de ayer leemos un artículo en que se hace constar la amistad, la consideración, el cariño con que la redacción de aquel periódico mira á la persona á quien pudieron aludir ciertas frases, que ya no recordamos desde el momento en que la redacción del *Heraldo* las repudia.

Agradecemos las explicaciones y las aceptamos; y tenemos por tan honrosa y digna la rectificación, que con gusto la reproducimos hoy en nuestras columnas.

Pero debemos tachar del escrito un párrafo por que contiene una inexactitud, más que una inexactitud, una injusticia.

Es un párrafo corto, un párrafo de dos líneas, que dado el espíritu general del escrito parecen añadidas á última hora, y aun inspiradas por persona no enterada de la marcha de la discusión á que se refieren.

En estas dos líneas afirma el *Heraldo* que *EL LIBERAL PALMESANO con más pasión que calma ha sido el causante de que la discusión lejos de serse se agriara.*

Esto es inexacto: pocas veces hemos hecho un esfuerzo tan grande para no traspasar los límites de la más nimia prudencia. No citará el *Heraldo* una sola frase de nuestro artículo *El rábano por las hojas* que mereciera la agresión que en dos párrafos distintos del escrito *Ayuntamiento Modelo del Heraldo* hubimos de sufrir. Nos propusimos no abandonar nuestra actitud, y en vano fuimos objeto de repetidos ataques y provocaciones. Es cuestión de hecho. Repase el *Heraldo de Baleares* la colección de los números y los nuestros, y se convencerá de la escrupulosa exactitud de esta nuestra afirmación.

De la rectitud de que tan noble prueba acaba de dar el *Heraldo*, esperamos que lo hará constar así.

De todos modos, el artículo publicado ayer por nuestro colega, salvo el párrafo de dos líneas que antes hemos copiado y comentado, dice de esta manera:

Para terminar

Impregnados en las corrientes de censura que mueven la opinión pública por el abandono del Ayuntamiento en asunto tan vital como es la defensa de la salud pública de Palma, hemos puesto en la picota los desaciertos del Alcalde y los ediles; y no hemos de cejar en nuestra campaña mientras ellos no cambien de rumbo, dando toda preferencia á los asuntos esenciales de la administración de este Municipio, y abandonando las quisicosas en que malgastan lastimosamente el tiempo con gran regocijo de maleantes y despreocupados, y con gran disgusto de las gentes serias.

Encargóse de sostener esta tesis, por nosotros ahora menos que nunca abandonada, persona cuyo criterio coincide con nuestro modo de apreciar la cuestión, y que á esta circunstancia esencial una especiales condiciones de pericia en asuntos sanitarios.

Quizá con sobrado celo en la defensa de lo que entendía era la razón, aludió en sus escritos á un digno compañero con cuya amistad nos honramos todos los del *Heraldo* y que siempre mereció de nosotros consideración y cariño. La alusión, aunque esbozada, declaramos con la franqueza que nos es característica que puede ser molesta ya que no traspasa los límites de la ofensa, puesto que todos los que conocen al compañero aludido saben de sobra que todos sus actos pueden discutirse públicamente para su elogio.

Antes que nadie se acercara á esta casa en demanda de explicaciones, poniendo nuestra hidalguía y los deberes de nuestra amistad por encima de todo orden de consideraciones, hacemos constar que así como reproducimos y aceptamos el fondo de todos los escritos y no retiramos una tilde de lo escrito contra los desaciertos del Ayuntamiento, rechazamos lo que puede haber molestado á un compañero con el cual mediaron por su parte y por la nuestra pruebas de amistad acrisolada.

No hemos de añadir ni una palabra más.

El deber cumplido siempre, ante la propia conciencia, es nuestra más íntima satisfacción.

(Del *Heraldo de Baleares* de anoche).

Cuestión internacional.—El tífus en Madrid.—La cuestión de la sal.—Mas precauciones.

El duque de Tetuán ha negado que haya sido importante la conferencia celebrada ayer con Mr. Taylor, representante de los Estados Unidos. A pesar de la negativa, se asegura que en la citada entrevista se habló de algo muy importante de política internacional.

El tífus toma gran incremento en esta capital. El señor Montero Ríos ha conferenciado nuevamente con el señor Navarro Reverter, quedando resuelto el asunto del monopolio de la sal. Se impondrán cincuenta céntimos por Consumos, en vez de veinte y cinco. El aumento de recaudación se presupuesta en 8 millones de pesetas.

Hoy se ha hablado mucho de que se tomaban grandes precauciones. El gobernador ha ido esta tarde cinco veces al Congreso, conferenciando con los ministros de Gobernación y Guerra. De provincias no hay noticia alguna pesimista.

Las estafas de correos

En la causa que se instruye á consecuencia de las estafas descubiertas en Correos, se ha puesto en claro una nueva estafa de que fué objeto una importante casa de comercio inglesa. Por medio de la sustracción de unas letras de cambio logróse efectuar este timo escandaloso, que se dice haciéndose á una respetable suma de libras esterlinas. Se afirma que ha sido detenido con motivo de este proceso un conocido abogado, del que se habló mucho cuando se comenzaron las diligencias criminales. Uno de los que se supone darán más luz sobre este asunto se halla extinguiendo condena en el presidio de Cartagena, habiendo sido reclamado á Madrid por el juez especial de la causa.

Esta mañana se han firmado dos nuevos autos de procesamiento contra dos empleados de Correos.

Esta tarde se han celebrado varios cráneos en la Cárcel modelo; uno de ellos, acaso el más importante, ha sido el en que uno de los empleados que estaba preso de hace tiempo ha hecho confesión de su delito. Parece que se ha reconocido culpable; de clarando que él era el que había sustraído de las cartas extranjeras los documentos que sirvieron para realizar una importante estafa. Dícese que el preso se arrojó trémulo y afilido á los pies del juez haciéndole esta confesión é implorando clemencia. Han sido detenidas varias personas, complicadas, al parecer. Algunas de ellas son empleados del ramo. Cinco de los detenidos han sido incomunicados.

Incendio.—Conspiración en Turuqía.—Donativo.

En Sukara (Argelia) ha estallado un formidable incendio que se ha extendido á los bosques inmediatos. Una familia compuesta de seis personas ha quedado carbonizada por el fuego.

Un telegrama de Roma dice que *Il Secolo* publica un despacho de Constantinopla diciendo que se ha descubierto una conspiración que tenía por objeto destronar al sultán Abdul-Hamid y reemplazarle por un hijo del difunto sultán Abdul-Azis. Con este motivo se han hecho gran número de detenciones.

El Ayuntamiento de San Sebastián contribuirá con 500 pesetas al alivio de la catástrofe de Rueda.

Huelga terminada.—El nuncio viaja.—Abogado de oficio

Ha terminado en Lisboa la huelga de empleados del gas, habiendo accedido la Empresa á las peticiones de los huelguistas. La población se halla satisfecha de la solución de la huelga.

Ha llegado á Monforte el nuncio monseñor Cretoni.

Como el marqués de Cabriñana se ha negado á nombrar abogado en la causa que le sigue el señor Bosch y Fustegueras, el Colegio de abogados lo ha nombrado de oficio, siendo designado D. Crisanto Berly.

El veraneo.—De Valencia.—Alarmas.—Rumores estupendos

Según informes de la Compañía del Norte, este año se han despachado algunos centenares menos de billetes que el año anterior. Galicia y Asturias han sido las regiones más favorecidas por los veraneantes. San Sebastián y en general las Vascongadas han tenido menor contingente. También han marchado menos veraneantes al extranjero. Los pueblos inmediatos á Madrid se han visto muy concurridos.

Un telegrama de Valencia dice que esta noche se han concentrado más fuerzas de la guardia civil por haberse tenido noticia de que se intentaba promover una algarada por las vendedoras del mercado y las cigarrerías. El hecho de haber ido al presidio de San Miguel un destacamento de caballería de Sagunto, ha dado lugar á que se inventaran las más estupendas noticias. Entre otras cosas se decía que nuevas partidas que se habían levantado habían puesto en libertad á los reclusos del penal.

Proyectos extraordinarios de Hacienda.—El fomento de la escuadra.—En honor del Czar de Rusia.—Pidiendo trabajo.

Mañana comenzará en el Congreso la discusión de la ley de recursos extraordinarios.

El Ministro de Marina ha conferenciado con el

de Hacienda respecto á los créditos destinados al fomento de la escuadra. El Sr. Navarro Reverter ha ido luego á visitar al señor Cánovas para tratar de este asunto.

Un telegrama de París dice que se están preparando en aquella capital, en honor del emperador Nicolás II, grandes festejos que superarán en importancia á cuantos se han verificado para otros soberanos.

Telegrafían de Córdoba que en Pozo Blanco se han presentado frente la Casa del Ayuntamiento doscientos obreros pidiendo trabajo. El alcalde prometió realizar obras públicas para darles ocupación.

Palma

—Pedro Navarro, uno de los tres supervivientes de la explosión del rebellín, se embarcó para Valencia, repuesto ya de su delicada salud perdida á consecuencia de la terrible catástrofe.

—Pasado mañana habrá fiesta en Establiments, organizada por el clayero y mayordomos de la que se celebrará el año próximo, el día de San Jaime.

Consistirá la fiesta del sábado en carreras de hombres y caballos, que se celebrarán á las cuatro de la tarde, en el sitio de costumbre, y en un baile con música, que se dará á las siete, por el cual se venderán asientos de 1.^a 2.^a 3.^a y 4.^a fila.

Los organizadores de esta fiesta se proponen darle el mayor lucimiento posible.

—Sabe *La Almudaina* que el novillero que se trata de ajustar para la novillada que se está preparando para principios de Septiembre es el arrojado Francisco Pineiro (a) *Gavira*.

—Durante el día de ayer se denunciaron 6 casos de viruela y se dieron de alta 4.

—Se ha declarado la viruela en los rebaños de los predios «Se Verdera» y «Son Figuerola», el término de Llubi.

—En circular que publica el Sr. Fajarnés, se hace saber que el Gobierno, con el fin de desvanecer las dudas que han ocurrido recientemente en la aplicación de la tarifa de franqueo á las diversas clases de correspondencia que expiden las corporaciones municipales se ha servido declarar que están comprendidos en la categoría de Papeles de Negocios, según lo dispuesto en el artículo 32 del Reglamento de 7 de Mayo de 1889, y pueden franquearse con arreglo á la tarifa señalada para este género de correspondencia los recibos talonarios de las contribuciones territorial é industrial padrones de cédulas personales y sus respectivas listas cobratorias, apéndices á los amillaramientos, matrículas, presupuestos, cuentas, justificantes de las mismas, y en general, todos los documentos que, sin estar acompañados de oficio de remisión, no tengan carácter personal y se presenten al correo acondicionado en la forma que previenen los artículos 30 y 33 del expresado reglamento, cualesquiera que sean el remitente y el destinatario de dichos envíos.

—El Sr. Carlier, atendiendo á las denuncias de la prensa, ha dado energías órdenes encaminadas á reprimir la pesca de *artet* que tantos perjuicios ocasiona á las crías.

Reciba el Sr. Comandante de Marina nuestro aplauso.

—La Junta provincial de Instrucción publica de las Baleares en sesión del día 1.^o del corriente y oídas las fundadas reclamaciones aducidas por el Ayuntamiento de Ibiza, acordó rectificar la *Liquidación de los débitos* que resultan en favor de la Caja especial en las atenciones de primera enseñanza *hasta fin del año económico de 1894 á 1895*, publicada en el número 4580 del *Boletín Oficial* de la provincia. Descantando por lo tanto las cantidades existentes en Caja propia de los Ayuntamientos de Ibiza y San Juan Bautista y destinadas á pagos de los débitos por personal de dichos Ayuntamientos, el resumen de los débitos es el siguiente:

Ibiza.	9766'37
Formentera.	2666'66
San Juan Bautista.	1423'98
Llubi.	448'92
Total.	14305'93

—El día 17 del mes actual á las once de su mañana tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia, la venta en pública subasta de una caballería mayor, un carro y las guarniciones de aquella apresada con tabaco de contrabando por fuerza de Carabineros el día 8 en Binisalem, cuyo justiprecio á continuación se expresa:

Por un caballo lindo, castaño, claro, entero, once años, un metro cuarenta y siete centímetros.	200
Por un carro.	60
Por unas guarniciones.	19
Total.	279

La subasta se verificará en un solo lote y no se admitirá postura que no cubra por lo menos las dos terceras partes de dicha cantidad.

—Habiéndose dispuesto por Real Orden de 25 de Julio último que previamente á la aprobación definitiva del proyecto de carretera de tercer orden de Santa Margarita á Inca se instruyan los expedientes reglamentarios referentes á las travesías de Santa Margarita, Llubi é Inca se avisa en cumplimiento del art. 2.^o del Reglamento de 14 de Julio de 1849 para la ejecución de la ley de travesías de 11 Abril del mismo año, para que los Ayuntamientos interesados puedan durante el plazo de 30 días, que se contarán desde hoy deliberar y tomar los acuerdos que crean convenientes con arreglo á lo dispuesto en el art. 5.^o del mencionado Reglamento y siguientes.

—En atento B. L. M., nos participa D. J. Mulet y Coll, haberse hecho cargo de la antigua casa Mulet de la calle de las Miñonas números 5 y 7.

Agradecemos la deferencia.

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Santa María da cuenta de

haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto por tener abandonadas cuatro cabezas de ganado de cerda.

Notifica la del puesto de Puerto Colom haber denunciado al Juez competente á un sujeto que sorprendió cazando con perros sin estar provisto de la correspondiente licencia.

—Hoy han sido multadas por la Alcaldía varias mujeres que ayer tarde promovieron escándalo en el Arrabal de Santa Catalina.

—Esta mañana en la Plaza Mayor se ha promovido una riña entre dos muchachos, resultando uno de ellos con un mordisco en un brazo.

Por orden del inspector Sr. Aparici han sido encerrados en Capuchinos.

—Habiendo acordado el Ayuntamiento de Fornalutx arrendar los pastos de «La Bassa» del comun de vecinos, desde 1.^o de Septiembre de este año hasta 30 del mismo mes de 1897, el Sr. Gobernador civil de la provincia ordena la subasta pública de dicho aprovechamiento que se efectuará en la Alcaldía de Fornalutx, á la llana, el día 12 de Septiembre próximo venidero, á las 11 de su mañana y durante media hora.

El tipo de subasta es de ochocientas pesetas (pesetas 800) y las cabezas que podrán apacentar en la finca 300 laneras, 20 vacunas y 60 de cerda.

Si quedare desierta la primera subasta, se efectuará la segunda, el día 22 siguiente.

Sección recreativa

Decía un fatuo en una reunión:

—Anoche soñé que subía en un globo y un violento huracán me empujó á Cuba. ¡Qué angustias las mías al pensar que podía caer en manos de los rebeldes...!

—¿Y dónde cayó usted?

—En un ingenio.

—Claro—replica la señora de la casa—los ingenios son como la electricidad. El ingenio *positivo* atrae al *negativo*!

Un individuo de la Sociedad Protectora de Animales está comiendo con su hijo, cuando de pronto ve que éste se da una enorme bofetada.

—¿Que haces, criatura?—le pregunta.

—Matar un mosquito que me picaba.

—No lo vuelvas á hacer en tu vida.

—¿Por qué?

—Cuando te pique un mosquito, ármate de paciencia y considera que es quizá un padre de familia que se está ganando la vida.

Telegramas

de los corresponsales de *El Liberal*

Elecciones Provinciales.—Muertos por asfixia

Madrid 13, 10 m.

El martes próximo aparecerá en la *Gaceta* el decreto convocando á elecciones para Diputados Provinciales, estas tendrán lugar el día 6 de Septiembre y el 10 la proclamación de Diputados. La designación de interventores tendrá efecto el 30 del corriente.

En Nueva York han ocurrido varias defunciones por asfixia, tanto es el calor que se deja sentir en dicha ciudad y sus arrabales.

Perez.

Plaza de Toros de Palma

Novillada de Beneficencia á favor de los heridos y enfermos procedentes de Cuba, para el día 15 del actual.

Se lidiarán cuatro novillos de la ganadería de Son San Martí, por varios aficionados de esta capital.

Precios.—Palcos de sombra sin entrada, Pts. 5'00.—Id. de Sol, sin id., 2'50.—Barreras de sombra, 1'00.—Entrada general de sombra, 1'00.—Entrada general de sol, 0'25.

Nota.—Se reservan á los abonados sus localidades hasta el viernes por la tarde y el despacho estará abierto en la ventanilla del Teatro Principal.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Eusebio Pbro, y confesor

En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

CUARENTA HORAS

Mañana viernes.—Continuarán en Santa Catalina de Sena dedicadas á la Asunción de Nuestra Señora.

CORTE DE MARIA

Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo que á cuenta de los beneficios del año actual, la Junta de Gobierno ha acordado repartir á los Sres. accionistas.

Aquel se efectuará los días laborables desde las 10 de la mañana hasta la una, cerrándose el día 29; desde cuya fecha solo los jueves podrá verificarse el cobro.

Los que representen á los accionistas deberán proveerse de la correspondiente autorización.

Palma 11 de Agosto de 1896.—El Director, Eusebio Pascual.

Empapeladores

Grandes existencias de papel para empapelar habitaciones, á precios económicos, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

M. CAPO Y C^a S. en C.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 37

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with columns for 'Sección de Periódicos', 'Plas. Cts.', 'Sección de plafones', and 'Sección de Ferro-carriles'. It lists rates for various types of advertisements and their durations.

ABONOS
Por 1000 pesetas
Por 500 pesetas
Por 250 pesetas
Condiciones de pago
Notas
1. Este Centro presentará comprobantes a todos sus favorecedores.
2. Se admiten anuncios para la península y extranjero.
3. Por cada periódico a que esté suscrito el anunciante, disfrutará de un 20 por 100 de descuento sobre la tarifa.

VINO URANADO PÉPSICO
EL VINO URANADO PÉPSICO de J. TORRENS el primero y único elaborado en esta forma en toda España...

Línea de Vapores Trasatlánticos
DE Pinillos, Izquierdo y C^a

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico
Para PUERTO-RICO y HABANA, con escalas en MAYAGUEZ y PONCE...

Conde Wifredo
Para la admisión de carga tengan presente los señores cargadores la misma advertencia hecha para el vapor Pinillos.

Plaguetas de inquilinato
Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.

ESTÓMAGO É INTESTINOS
ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL
TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL...

Verdadera Ganga
Zapatería EL SIGLO
27 - PLAZA DEL ACEITE - 27
Calzado á medida para señoras y caballeros. Variado surtido en calzado para señora, desde 16 á 5) reales.

SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
PARA ENFERMEDADES URINARIAS
al que presenta CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá...

Malacate (vulgo Bogit)
Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

Academia preparatoria
del año de ampliación
para Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (1.º, 2.º y 3.º curso) bajo la dirección de D. Jaime Domenech Sol, 55

FOTOGRAFADOS
Se hacen rápidamente en esta imprenta, como también toda clase de clichés en zincografía. Precios desconocidos. Especialidad en grabados y toda clase de alegorías para los anunciantes.

Correos
Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital
Salidas
Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y tarde, para Mahón, (via Alcudia).

Practicante de Farmacia
Se necesita uno que esté algo versado en el despacho. - Informarán: Farmacia de Frau, Mercado.
Libros de lance
Hay grandes existencias para vender, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial. Imp. de B. Rotger